

Pressemitteilung vom 18. Oktober 2016

Bremens Handelsbeziehungen mit Kanada

BREMEN – Das Land Bremen erzielt seit Jahren einen Außenhandelsüberschuss mit Kanada. So wurden im Jahr 2015 Waren im Wert von 212 Millionen Euro ausgeführt, jedoch nur für 49 Millionen Euro eingeführt. Bei den Exporten machten Personenkraftwagen etwa 87 Prozent (184 Millionen Euro) des Handelsvolumens aus. Im Import hatten 2015 und in den Vorjahren Rohstoffe, insbesondere Eisenerze, eine große Bedeutung. Hier ist jedoch seit 2013 eine deutliche Abnahme zu verzeichnen.

Damit hat der Handel mit Kanada nur einen sehr geringen Anteil am bremischen Außenhandel, und zwischen 2013 und 2015 haben sich die bremischen Handelsbeziehungen mit Kanada insgesamt verlangsamt: Sowohl Aus- wie Einfuhren nahmen um rund 41 Prozent ab. Dagegen ist die gesamte Ausfuhr Bremens im selben Zeitraum um 20 Prozent angestiegen und der Wert der Einfuhren konstant geblieben. Für das Jahr 2016 deutet sich im Außenhandel mit Kanada wieder eine Ausweitung an.

Mit anderen Handelspartnern unterhält Bremen einen wesentlich größeren Warenaustausch: 2015 entfielen 57 Prozent der Ausfuhren auf die Staaten der Europäischen Union (rund 10 Milliarden Euro), Kanada lag mit einem Anteil von 1,2 Prozent auf Platz 19 der Empfängerländer. Bei den Einfuhren war das Bild noch deutlicher: mit einem Anteil von 0,4 Prozent an allen Einfuhren belegt Kanada Platz 42 in der Rangfolge der Handelspartner. Dennoch hat der Außenhandel mit Kanada für das Land Bremen einen höheren Stellenwert als für Deutschland insgesamt. Bundesweit werden 0,8 Prozent der Ausfuhren (Rangplatz 25) und 0,4 Prozent der Einfuhren (Rangplatz 37) mit Kanada abgewickelt.

In der Gesamtschau haben sich die Außenhandelsbeziehungen zwischen Bremen und Kanada zuletzt unterdurchschnittlich entwickelt. Auch wenn Bremen anteilmäßig mehr Waren mit Kanada austauscht als im Bundesvergleich, so bewegen sich diese Werte höchstens im unteren einstelligen Prozentbereich. Weitere Informationen im Überblick entnehmen Sie der anliegenden Tabelle.

Weitere Auskünfte erteilt:

Dr. Stefan Veith

Telefon: (0421) 361-2488

E-Mail: stefan.veith@statistik.bremen.de

Tabelle
Außenhandelsbeziehungen des Landes Bremen mit Kanada

Handel	2013		2014		2015		Januar-Juli 2016	
	Mio. Euro	%	Mio. Euro	%	Mio. Euro	%	Mio. Euro	%
Ausfuhr								
Aus Bremen insgesamt	14 703	100	17 319	100	17 614	100	11 271	100
darunter								
EU-Länder	7 441	50,6	9 938	57,4	9 982	56,7	5 978	53,0
Vereinigte Staaten	3 156	21,5	2 976	17,2	2 265	12,9	1 834	16,3
Kanada	363	2,5	262	1,5	212	1,2	145	1,3
darunter Pkw	318	2,2	211	1,2	184	1,0	127	1,1
Rangplatz Kanadas unter den bremischen Handelspartnern	9		16		19		18	
nachrichtlich:								
Aus Deutschland insgesamt	1 088 025	100	1 123 746	100	1 196 378	100	699 333	100
darunter nach Kanada	8 822	0,8	8 628	0,8	9 913	0,8	5 601	0,8
Einfuhr								
Nach Bremen insgesamt	13 612	100	13 535	100	13 624	100	7 543	100
darunter								
EU-Länder	6 595	48,5	5 972	44,1	6 200	45,5	3 415	45,3
China	1 386	10,2	1 397	10,3	1 465	10,8	880	11,7
Kanada	83	0,6	85	0,6	49	0,4	36	0,5
darunter Eisenerze	57	0,4	51	0,4	16	0,1	5	0,1
Rangplatz Kanadas unter den bremischen Handelspartnern	32		32		42		37	
nachrichtlich:								
Nach Deutschland insgesamt	890 393	100	910 145	100	948 503	100	549 449	100
darunter aus Kanada	4 432	0,5	3 759	0,4	3 982	0,4	2 265	0,4

Quelle: Statistisches Landesamt Bremen